

米原市立米原小学校 学校だより

# 入江の里

令和 5 年 8 月 28 日(月) 第 6 号

【文責】 校長 億田明彦

TEL 0749-52-0029 FAX 0749-52-0464

<https://maibara-e-maibara.edumap.jp/>

〈児童数〉 4 9 1 名 (8/27 現在)



学校教育目標：時をたいせつに 強みをいかし 和のある 米原小

## 2学期始業を迎えるにあたって

夏休みが終わり、子どもたちの元気な声が響く2学期が始まりました。夏休みの前半は、日本各地が猛暑日で危険な暑さを記録した日が続き、多くの人々が熱中症で救急搬送されました。また、この夏も、子どもや大人の水の事故の悲しい報道がありました。命の大切さを考え、安全・安心の大事さをつくづく考えさせられました。また、台風による大雨で交通機関が混乱したり、農作物にも大きな被害がでたりするなどの災害もありました。このような夏休みでしたが、有り難いことに本校児童の事故の知らせを聞くことはなく、無事に2学期をスタートすることができました。これも保護者の皆様や地域の皆様のお陰と感謝申し上げます。

2学期は運動会・修学旅行の他にも河南部連合運動会・河南部音楽会・校外学習などの行事がたくさんあります。さらに、こども美術展や書写展など、学習成果を発表する場面も多くあります。これまで蓄えてきた自分の強みをいかし、それぞれの得意な分野で力を発揮してほしいと思います。実り多き2学期になるように願っています。

また、先日の8月19日(土)には、PTA 愛校作業を実施しましたところ、有志で沢山の保護者の皆様や学校運営協議会の皆様にご協力いただきまして、ありがとうございました。残暑が厳しいなか8時～10時頃まで本校の環境整備のために汗を流していただきましてありがとうございました。お陰様で、グラウンドや校舎周りが美しくなり、気持ちよく2学期を迎えることができました。本当にお世話になりました。

## 「夏休みの新聞記事より」——私の気分転換——

最近の新聞より ～くらしの作文～ (スポーツと平和)2023.8.6 ——私の気分転換——愛知県 Kさん  
—昨年秋、夫が他界し「おひとりさま」となりました。ふとしたことから足をいため、歩行困難となってしまいました。それ以降、痛みとの闘いでした。残念な思いで、やっと家事をするだけのつまらない日々を過ごしていました。何せひとり暮らしで、不自由ゆえに、時々ネガティブになってしまうのです。とはいえ、近くに住む二人の子ども夫婦は、何かと支えてくれてありがたく、昨年末には可愛いひ孫も生まれ、本当に幸せと思います。そんな時、今年三月、WBC 侍ジャパンの中継を見て、思わず痛みを忘れるほど夢中になり、全試合を応援しました。優勝した時のあの感動はいつまでも忘れないことでしょう。

プロ野球が開幕し、今まで興味がなかったのに何げなく中日戦を見ていると、左バッターが「孫によく似ているなあ」と思った瞬間、何とホームランを打ちました。龍空選手と分かり「そうだ、今日からドラゴンズを応援しよう」と決めました。それ以来、時にはラジオでも観戦を楽しみに続けています。これからも、ひ孫の成長を楽しみながら、気力のある限り、陰ながら応援していきます。球場の大歓声は、まさに平和の象徴です。いいぞ、がんばれ、ドラゴンズ…

米原小学校出身のプロ野球選手 土田龍空選手に関する記事が掲載されていました。人の生きる希望となる心温まる記事でした。夢を追いかけて夢をつかんだ8年前の卒業生です。これからも米原の地で育った龍空選手を応援していきたいと思いました。

# 1 学期末保護者アンケート結果

※数字は「とても思う」「そう思う」を足した肯定的評価の割合

項目		R5年度 (1学期)		R4年度 (2学期)	R4年度 (1学期)	R3年度 (2学期)	R3年度 (1学期)	R2年度 (2学期)
		肯定的	否定的	肯定的				
学校運営	①学校は、教育目標と方針、およびその内容を保護者にわかりやすく伝えている。	91%	9%	90%	91%	92%	90%	90%
	②学校は、教育活動を保護者や地域に積極的に公開している。	93%	7%	93%	95%	93%	90%	91%
	③学校は、学校便り、ホームページなどで学校の様子をよく知らせている。	90%	10%	93%	93%	89%	89%	92%
	④学校は、家庭への連絡や意思疎通を積極的に行っている。	85%	15%	86%	86%	89%	85%	84%
	⑤学校は安全面での配慮ができています。	88%	12%	89%	86%	88%	90%	89%
教育活動全般	⑥安心してわが子を学校通わせることができている。	95%	5%	93%	93%	93%	94%	94%
	⑦学校は、子どもに読む・書く・計算等の基礎学力をつけている。	94%	6%	92%	89%	91%	92%	91%
	⑧学校は、いじめ等の問題行動に危機感をもって適切に指導している。	83%	17%	88%	85%	84%	83%	80%
	⑨学校は、運動好きな子を育てる工夫をしている。	85%	15%	85%	86%	86%	85%	83%
教職員	⑩教職員は、誠意をもって対応している。	95%	5%	93%	95%	94%	94%	95%
	⑪教職員は、子ども一人ひとりに熱意をもって指導に当たっている。	93%	7%	91%	92%	91%	92%	92%
	⑫教職員は、子どものことを理解しようと努めている。	95%	5%	91%	93%	91%	92%	93%
	⑬教職員は、子どもの能力や努力を適切に評価している。	93%	7%	92%	93%	92%	94%	94%
	⑭教職員は、子どもの間違った行動に対して適切な指導をしている。	92%	8%	91%	90%	89%	88%	88%
児童	⑮子どもは、授業が分かりやすいと言っている。	90%	10%	91%	85%	87%	86%	91%
	⑯子どもは、人の話を最後までしっかり聴ける。	78%	22%	80%	76%	73%	75%	79%
	⑰子どもは、学校で学んだことに関心をもち、さらに探求しようとしている。	78%	22%	79%	78%	72%	69%	70%
	⑱子どもは、すすんで宿題や家庭学習をしている。	70%	30%	74%	70%	69%	69%	70%
	⑲子どもは、よく読書をしている。	52%	48%	58%	54%	49%	55%	50%
	⑳子どもは、時間を大切にしている。	60%	40%					
	㉑子どもは、学校に行くのが楽しいと言っている。	92%	8%	88%	91%	91%	88%	89%
	㉒子どもは、すすんで挨拶ができる。	73%	27%	76%	76%	74%	71%	70%
	㉓子どもは、友だちや周りの人に思いやりのある言動ができる。	93%	7%	93%	92%	89%	88%	88%
	㉔子どもは、素直に「ありがとう」や「ごめんなさい」が言える。	86%	14%	90%	84%	84%	81%	82%
	㉕子どもは、きまりをしっかり守って生活している。	89%	11%	92%	90%	89%	85%	89%
	㉖子どもは、友だちと協力している。	96%	4%					
	㉗子どもは、何事も根気強く取り組む。	78%	22%	77%	78%	75%	70%	73%
	㉘子どもは、苦手なことにも臆せずチャレンジしている。	66%	34%	69%	68%	67%	61%	64%
	㉙子どもは、「チャレンジまじばら100」に意欲的に取り組んでいる。	74%	26%	76%	81%	74%	71%	66%
㉚子どもは、自分の健康に気をつけて生活しようとしている。	79%	21%	85%	87%	83%	81%	81%	
㉛子どもは、早寝・早起きをしている。	86%	14%	84%	86%	79%	80%	79%	
㉜子どもは、自分の良さを伸ばそうとしている。	89%	11%						
家庭地域	㉝保護者は、学校行事やPTA活動に積極的に参加し、協力している。	83%	17%	87%	88%	85%	85%	80%
その他	㉞保護者・地域の方は、挨拶などを交わして子どもたちに声をかけている。	89%	11%	92%	91%	88%	89%	88%
	㉟英語の学習や外国の様子に興味や関心を持っている。	83%	17%	85%	84%	82%	83%	
	㊱子どもは英語の学習に楽しんで取り組んでいる。	88%	12%	86%	86%			
平均		85%	15%	86%	85%	84%	83%	83%

前回(R4年2学期)と比較して3%以上 UPしたもの
  前回(R4年2学期)と比較して3%以上 DOWNしたものの

**【考察】** 保護者アンケートのご協力ありがとうございました。回収率は69%でした。さて、⑩～⑭の教職員に関する項目では、平均93.6%と高い評価をいただきました。一番大事にしたい⑥と㉑については、⑥の肯定が95%と昨年よりも高くなっていますが、5%が否定の回答、㉑についても8%の児童が否定の回答となっています。この事実を真摯に受け止め、本校教職員が一丸となって一層努力して参ります。今後とも気になることがございましたら、お気軽に学校までご連絡ください。



5年3組の森井惣城(もりいそうき)さんが8月25日(金)に本庁舎で開催されました「English Oratorical Performance Meet」市英語弁論大会に出場し、「将来の夢」について英語でスピーチされました。夢は、バスケットボール選手でした。



8/28(月)より、新しいALTの【ローラー・スティヴンソン】先生がアメリカのミシガン州から来られました。日本語は、あまり話せないようですが、米原小のみなさんと英語の授業を通して、仲良くなりたいと思っておられます。よろしくお願ひします。

## 9月・10月の主な行事予定

9 / 1 (金) 避難訓練

4 (月) 委員会活動

8 (金) 口座振替日

11 (月)・25 (月) 委員会活動

29 (金) 運動会前日準備

30 (土) 運動会

10 / 2 (月) 振替休業日

10 (火) 避難訓練、口座振替日

13 (金) やまのこ(4年生)

19 (木) 河南部連合運動会

20 (金) 河南部音楽会

27 (金) 28 (土) 修学旅行